

AVANT DE PARLER DES DIVERS POINTS À NOTRE ORDRE DU JOUR, J'AIMERAIS TRAITER DE L'ACCROISSEMENT DU COMMERCE, DE LA PROMOTION DE L'INVESTISSEMENT ET DU DÉVELOPPEMENT DES RESSOURCES HUMAINES.

LE CANADA ET LES ÉTATS MEMBRES DE L'ASEAN SONT DES NATIONS COMMERÇANTES. POUR NOS PAYS, LES ÉCHANGES DE BIENS ET DE SERVICES SONT UN IMPORTANT PILIER DU DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE. NOS PAYS ONT CONSTATÉ QUE LE COMMERCE CANADA-ASEAN EST RELATIVEMENT MODESTE ET QU'IL EXISTE DE GRANDES POSSIBILITÉS DE L'ACCROÎTRE. NOUS VOULONS EXPLOITER CES POSSIBILITÉS.

EN RAISON DE L'IMPORTANCE ACCRUE QUE MON GOUVERNEMENT A DONNÉE À LA RÉGION DE L'ASIE ET DU PACIFIQUE, LES MINISTRES ET GENS D'AFFAIRES DU CANADA VISITENT DE PLUS EN PLUS SOUVENT VOS PAYS. JE SUIS HEUREUX DE MENTIONNER QUE CETTE TENDANCE N'EST PAS À SENS UNIQUE: EN EFFET, NOUS AVONS ACCUEILLI DANS LES DERNIERS MOIS LE MINISTRE THAI DE L'INDUSTRIE, LE MINISTRE DU COMMERCE DE L'INDONÉSIE ET UNE IMPORTANTE DÉLÉGATION DE RESPONSABLES DU COMMERCE DE SINGAPOUR. EN JUIN, LE MINISTRE DU COMMERCE ET DE L'INDUSTRIE ET LE MINISTRE DES TRANSPORTS ET COMMUNICATIONS DES PHILIPPINES ONT VISITÉ LE CANADA ET EXPO 86. J'ESPÈRE QUE L'ACCROISSEMENT DE CES ÉCHANGES SE POURSUIVRA.